

# SEMANARIO DE FIGUERAS

## PERIÓDICO TRADICIONALISTA

Figueras, 9 de Octubre de 1886.

### ADVERTENCIA

Por causas independientes de nuestra voluntad ha de publicarse en esta forma el presente número del *Semanario*. Procuraremos indemnizar á nuestros suscritores convenientemente, y que desde el número próximo recobre el periódico su marcha regular.

### Gacetillas.

Magnífica fué la pública profesión de fé hecha por los católicos de esta ciudad el domingo último con motivo de la fiesta del Santo Rosario. Una procesion concurrentísima recorrió las principales calles llevando los asistentes, así señoras como caballeros, una luz en una mano y el rosario en la otra, siguiendo el rezo que dirigían dos coros colocados á conveniente distancia. Iban también cuatro pendoras, uno de las Hijas de María, y los otros en representación de los tres Misterios de Gozo, Dolor y Gloria. La imagen de Ntra. Sra. del Rosario era llevada en hombros de ocho jóvenes que se relevaban por tandas formadas de señoritas, menestras y sirvientas. A pesar de no haberse invitado particularmente á las congregaciones y asociaciones católicas, á lo menos no á todas, asistieron un número considerable de caballeros. No sabemos que en todo el curso de la procesion faltara el público á lo que exige la decencia. Solo al pasar por delante del Casino Menestral, se nos dijo que se oyeron algunas voces salidas de detrás de persianas, que denotaban en quien las profería, además de la falta de religion, la ignorancia de toda nocion de cultura. Nos estrañó sobremanera la ausencia de nuestro M. I. Ayuntamiento, que ni representacion tenía en el acto. Y tanto mayor fué la estrañeza cuanto tenemos entendido que nunca falta esa representacion en las funciones públicas profanas aun cuando sean corridas de toros. Cerraban la procesion individuos de la Junta de Obra presididos por el M. I. Sr. Juez de 1.ª instancia. ¡Bien por los católicos de Figueras!

El dia 13 de los corrientes, en la Iglesia del hospital de esta ciudad, la Hermana Margarita Forgas de

Santa Amalia hará su profesion solemne con emision de los tres votos solemnes y reservados á la Santa Sede, siendo su madrina la señora doña Amelia de Traver de Coll. Se dará principio á la funcion á las nueve de la mañana: habrá misa cantada á toda orquesta y sermón á cargo del Rdo. Francisco Magí. Concurrirán á la funcion cinco Sacerdotes parientes todos de la interesada.

Fuerte tempestad se desencadenó de improviso en la noche del lunes al martes últimos. Los chubascos se sucedían unos á otros, y hácia las 3 de la madrugada empezó á tronar, habiendo estallado algunos truenos con el fragor que acompaña la caída de una centella. Y, en efecto, una cayó en cierta casa recién construida de la Barceloneta, cuyos dueños están ausentes, viéndose desde fuera algun desperfecto en los balcones, ignorándose por aquella circunstancia los que habrá causado dentro.

Sobre las 10 y media de la noche del martes una fuerte detonacion acompañada de ruptura de vidrios alarmó á los vecinos de la Calle de la Sauca, en la seccion comprendida entre la Rambla y la calle de Vilafant. Oyéronse luego voces de ¡fuego! que atrajeron á todos los que circulaban por aquellas inmediaciones; pero bien pronto cesó la alarma, pues se supo que lo ocurrido fué haberse incendiado á la criada de una casa sita en dicha calle una cantidad de pólvora en el momento de trasladarla de un punto á otro. Parece que la infeliz sufrió quemaduras bastante graves.

Hemos recibido de un amigo nuestro de fuera una poesia que no podemos insertar hoy por falta de tiempo. La publicaremos en otro número.

También hemos recibido un ejemplar del *Discurso inaugural* que en la solemne apertura del curso académico de 1886 á 1887 leyó ante el Claustro de la Universidad de Barcelona el Dr. D. Delfin Donadiu y Puignau, catedrático de la Facultad de Filosofia y Letras. La prensa de Barcelona ha elogiado este discurso, en que el autor, nuestro amigo y compatriota, demuestra magistralmente el origen divino del lenguaje. Felicitamos al ilustrado Catedrático de Lengua hebrea, y agradecemos el obsequio que nos ha hecho.

¡Ah, jajá! ¡Y cómo se conoce por los chillidos del enemigo que supo el Rdo. P. Maigí poner el dedo en la llaga en las pláticas que hizo durante los ejercicios que dió á las señoras! Por lo mismo que eran públicos, es sabido que tronó contra el baile, contra el teatro inmoral y corruptor y contra las corrompidas y anticristianas costumbres de nuestros dias. Tan arraigado está el vicio del baile

deshonesto en la moderna sociedad y especialmente en esta poblacion, que en cada calle por decirlo así se tropieza con un salon ó sala ó cuadra de baile. Desde los portales en que en la tarde de los domingos se corrompen ya los niños y niñas desde la tierna edad de diez á catorce años al compás de un organillo ó de un piano, hasta los salones en que se solaza la clase mas alta, el diablo de la lujuria domina como rey absoluto. De centros de esa clase á personas competentes por saber lo que se pasa, hemos oido decir que ninguna jóven honrada puede frecuentarlos.

El Rdo. P. Maigí se esforzó en convencer á las ejercitadas que es casi imposible evitar el pecado mortal asistiendo voluntariamente á esos bailes. Y algun fruto han debido producir sus sermones cuando el *sinalagmático* ¡ah, jajá! se escandaliza ¡miren el escrupuloso! en estos términos:

«Sermones. Tenemos noticias (de manera que habla por boca de ganso: buen testimonio es el suyo!) de los que recientemente se han pronunciado en nuestra Iglesia Parroquial, alguno de ellos en estilo pornográfico puro. (¿A que va que el apuntador ó apuntadores no ha asistido á ningun baile de máscaras, ni al Teatro, cuando se ha representado la Mascota y otras porquerías? ¡Bien se le conoce su honestidad y recato!)

«Parece mentira que haya padres de familia que, quieran á sus hijas y les consientan que vayan á oír lo que nunca, nunca (entiéndanlo bien ¡nunca!) ellos se atreverían á contarles.

«A este paso... (arrimense los lectores á la pared para no tumbarse de espaldas!) á este paso... (si lo que viene es tan... tan... nada: ahí va!) será cosa de que los jóvenes que quieren casarse con una muchacha decente y virtuosa (...!!!) se aseguren antes de que no ha oido en su vida sermones de jesuitas. (Y ha logrado decirlo el SINALAGMÁTICO sin reirse! ¡Ah, jajá! ¡ah, jajá!)

Felicitemos al Rdo. P. Maigí por haber arrancado este berrinche anti-jesuitico y sinalagmático.

Leemos en un periódico: «Por si los anti-confesores ignoran para que sirve la confesion, hé aqui una noticia: Hace algunos dias en una casa fueron robadas importantes alhajas de valor, sin haberse podido descubrir el autor del robo. Poco después, cuando ya la familia de la casa robada habia relegado al olvido el hecho, se le presentó un virtuoso sacerdote entregando las alhajas que por vía de confesion habia adquirido. Sigán hablando los incrédulos contra el segundo precepto de los mandamientos de la Santa Madre la Iglesia.»

El Jueves estuvieron colgados de dia é iluminados de noche los

balcones de los casinos y centros de esta ciudad y algunas casas particulares conocidos por su significacion republicana. El motivo parece fué celebrar el indulto de los condenados á la última pena por la sublevacion del 19 de Setiembre. Nosotros que consideramos que no son los mas culpables de aquellos tristes sucesos los que habian sido ya puestos en capilla en las prisiones militares de Madrid, recibimos también con complacencia la noticia del perdón, por el que influyó nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII y no pocos Obispos españoles. Pero nunca creimos que el gobierno Sagasta fusilara, entre otros, á un general republicano. Si hubiese sido carlista... Siempre es hermoso y laudable el perdonar.

Hemos recibido el primer número de *La Revista* que se dice órgano genuino de la sociedad *La Banya graciense* y se publicará dos veces al mes.

También nos ha visitado el número correspondiente al mes de Agosto del periódico mensual *El Jubileo sacerdotal* del Sumo Pontífice Leon XIII, cuyo objeto es dar á conocer cuanto tiene relacion con esa solemnidad, para cuya celebracion se prepara todo el mundo católico. Sale de las oficinas de *La verdadera ciencia española*.

Seria de desear que los encargados de cerrar las iglesias, antes de hacerlo examinaran detenidamente las sacristias y todas las capillas. Decimos esto porque á causa de no examinarse detenidamente en la noche del 4.º del corriente, quedó encerrado en la sacristía un acólito que se habia dormido en los bancos de aquella dependencia y que á no haber llamado á un sereno para que avisara al campanero, como estaba comunicado con las campanas, hubiera permanecido allí hasta las tantas de la mañana.

Mucho ojo, que lo mismo que sucedió al niño pudiera haberse encerrado un timador ó ladronzuelo.

### SECCION RELIGIOSA

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Ntra. Sra. de Lourdes. Exposicion: domingo á las 2 y reserva á las 12; los demás dias exposicion á las 4 y media y la reserva á las 7.

Iglesia parroquial.—El próximo viernes la Real Cofradía y V. T. O. del Carmen, obsequiará al serafin del Carmelo santa Teresa de Jesús con los siguientes cultos; Por la mañana, desde las 5 y media á las 9 se dirán misas cada media hora en el altar de la Virgen del Carmen; á las 7 misa de Comunión general con plática preparatoria; á las nueve y media Oficio solemne y concluido el Oficio, se cantará la Salve á la Virgen del Carmen.

Por la tarde á las 5 se vestirá el Santo Escapulario del Carmen á los devotos que lo deseen, y profesarán en la V. T. O. los Cofrades que estén en condiciones de profesar; concluidas las profesiones se rezará delante de la Santísima Virgen la Corona Carmelitana por los nuevos cofrades y terciarios.